

Arte y Cultura

OCT 160853

"3 Estudios Políticos", una publicación de Edeval

Sin extremar mucho las cosas, se puede decir que quien alega la política se está negando a sí mismo.

El hombre, como bien se sabe, no se puede entender sino en un contexto social. Eso de "animal político", que autorizaron con claridad los griegos, no sólo implica estar juntos, sino que implica viviendo y dejándose influir por los otros, al punto que, en términos amplios, cada día el hombre cambia, por efecto de los demás.

La literatura política, de tesis política, estuvo largo tiempo ausente de las editoriales y librerías nacionales, aunque al respecto se está viviendo, en la actualidad, una verdadera primavera.

Esto sucede, incluso, a la portada editorial Edeval, de la Universidad de Valparaíso, que acaba de dar a conocer un pequeño libro que, bajo el título de "3 estudios políticos", recoge igual número de trabajos que pertenecen a tres destacados académicos de la zona, de figuración nacional.

Se trata de "En torno a la democracia" de Abel González Rojas, director del Instituto de Estudios Humanísticos y profesor de la Escuela de Derecho de la Universidad de Valparaíso y presidente de la filial porteña de la Sociedad Chilena de Filosofía; "Democracia, Libertad e Igualdad"; de Agustín Squella Pardueci, presidente de la Sociedad Chilena de Filosofía Jurídica y Social, profesor de Filosofía del Derecho en las Universidades de Valparaíso y Diego Portales y miembro correspondiente de la Academia de Ciencias Sociales del Instituto de Chile, y "Democracia, Igualdad y política fiscal"; de Italo Pastorelli Monti, Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Económicas y Sociales de la Universidad de Valparaíso, de cuya Escuela de Derecho es profesor de la cátedra de Derecho Tributario.

Según se explica en las "palabras preliminares" del tomo que comentamos, que pertenecen a la Colección Jornadas Académicas de Edeval, el primer trabajo constituye la versión escrita de la conferencia que ofreció el profesor Abel González en el Instituto de Estudios Penales, en agosto de 1986. Los otros dos trabajos corresponden a las ponencias, con algunas modificaciones, leídas por Agustín Squella e Italo Pastorelli en el Segundo Congreso Brasileño de Filosofía Jurídica y Social, que se efectuó en São Paulo, entre el 31 de agosto y el 5 de septiembre del año pasado.

En el primer trabajo, el profesor González reflexiona en torno a la idea de la libertad. Señala allí que la libertad está intimamente ligada a la capacidad persuasiva que tiene el hombre. El hombre, dice, es un animal dotado de palabra, que usa la persuasión por medio de esa misma palabra.

Así agrega, "la vida política filosófica política es una forma hu-

"3 estudios políticos", una publicación de Edeval [artículo]

Bernardo Soria.

Libros y documentos

AUTORÍA

Soria, Bernardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"3 estudios políticos", una publicación de Edeval [artículo] Bernardo Soria.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)